

Domingo 16 de diciembre de 2018

## **LA VOZ INTERNACIONAL**



Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.

### **MARÍA GABRIELA MATA CARNEVALI**

### **A CIEN AÑOS DE CÓRDOBA**

La reforma de Córdoba provocada por el activismo estudiantil argentino en 1918 tuvo un impacto tremendo en la mayoría de las universidades latinoamericanas, e incluso inspiraría a los líderes del movimiento estudiantil de los sesenta en los países industrializados. En pocas palabras, estableció que las universidades debían ser autónomas en lo relacionado al plan de estudios y la administración de su presupuesto en un momento en el que prevalecían las estructuras coloniales elitistas a pesar de los procesos independentistas. Se buscaba liberarlas de cualquier tipo de control para que pudieran cumplir con su misión (Moreno, 2008).

En nuestra experiencia resulta más que obvio que para salvar las universidades de la decadencia impuesta desde el gobierno hay que cambiar de modelo y, a su vez, el país que queremos necesita de las universidades autónomas para la formación ciudadana y el fortalecimiento de los valores democráticos. Matar a las universidades es matar la Democracia y viceversa.

**@mariagab2016**